Salamanca

28/01/16

Prensa: Diaria

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares

Página: 10

Sección: LOCAL Valor: 3.881,00 € Área (cm2): 960,0 Ocupación: 100 % Documento: 1/1 Autor: R.D.L. | SALAMANCA Núm. Lectores: 54000

Las universidades celebran Santo Tomás por separado pese a su relación 'cordial'

Ruipérez afirma que era una "anomalía" que las dos instituciones festejaran juntas el patrón de la Universidad La Pontificia transforma su acto en una toma de posesión con premios

R.D.L. | SALAMANCA

Las dos universidades de Salamanca celebrarán hov la festividad de Santo Tomás pero, como el año pasado, lo harán por separado aunque, a diferencia de lo que sucedió entonces, ahora la relación entre ambas instituciones es cordial, por lo menos así lo aseguran los representantes de ambas universidades, "La anomalía era que celebráramos juntos Santo Tomas porque somos dos instituciones distintas y los actos, naturalmente son distintos", aseguró ayer el rector de la Universidad pública de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, al ser preguntado sobre los motivos por los que cada institución tendrá hoy su propio acto y añadió: "No sé la razón por la que hace una serie de años se decidió hacerlo conjuntamente, pero desde mi punto de vista eso es lo que era anómalo, no lo que hacemos ahora"

Con esa misma idea de normalizar la separación de los actos por Santo Tomás, la Universidad Pontificia, con Myriam Cortés como rectora desde septiembre —las diferencias del pasado año se produjeron con Ángel Galindo—, ha hablado hace unos días de relación fluida y cordial con la institución pública y la institución ha explicado que este año se aprovechará dicha celebración para llevar a cabo la toma de posesión de los cargos académicos que estaban pendientes de este trámite formal. Además, la Pontificia incluirá en su fiesta la entrega de los Premios de Excelencia Académica, de los Premios Fin de Grado, de los Premios Extraordinarios de Doctorado y el reconocimiento a los trabajadores con 25 años de permanencia o jubilado en 2015.

La Universidad Pontificia no llevará a cabo hoy ni ceremonia de revestimiento de los nuevos doctores ni contará con lección magistral, algo que sí sucederá en la Universidad de Salamanca donde esos dos momentos centrarán buena parte de la celebración que dará comienzo media hora antes que en la Pontificia, a las 12:00 horas, y en la también se llevará a cabo la entrega de premios de varias fundaciones. El diferente contenido de los actos es otro de los motivos que ayer comentó el rector Daniel Hernández Ruipérez para celebrar Santo Tomás por separado en un tono, eso sí, mucho más conciliador del utilizado el pasado año para evitar profundizar en las diferencias con Ángel Galindo.

En 2015, solo unas semanas antes de Santo Tomás saltó la noticia de que las universidades habían decidido celebrar la fiesta cada una por su lado. Aunque ninguno de los dos rectores concretó los motivos de la ruptura, todo indica que las diferencias sobre el VIII Centenario fueron el origen.



Ruipérez presidió el primer Consejo de Gobierno de la Universidad con el equipo ya remodelado. | GALONGAR

HISTORIA DE UN DESENCUENTRO

2014: Último acto conjunto de Santo Tomás

El 28 de febrero de 2014 fue la última ocasión en la que las dos universidades de Salamanca celebraron Santo Tomás de forma conjunta en el Paraninfo del edificio histórico del Estudio salmantino, una tradición que comenzó hace al menos medio siglo, según consta en las hemerotecas cuando las dos universidades compartían buena parte del profesorado, algo que ya no sucede. Año tras año, las dos instituciones se alternaban en la organización de la ceremonia y la selección del profesor que impartía la lección inaugural aunque la sede era siempre el Paraninfo de la Universidad de Salamanca.



2015: El 2018 provoca el "divorcio"

Públicamente, ni Daniel Hernández Ruipérez ni Ángel Galindo dejaron claros los motivos por los que el pasado año celebraron por separado Santo Tomás de Aquino, aunque el rector de la Universidad Pontificia se apresuró cuando saltó la noticia en manifestar su "disgusto", aunque días después se refería al tema como una mera "anécdota". En el caso de Daniel Hernández Ruipérez, en ningún momento concretó el motivo de la separación y, con el fin de quitar hierro al asunto habló de "cuestiones logísticas". Lo cierto es todo indica que el motivo del "divorcio" fue el interés de la Universidad Pontificia de Salamanca por subirse al carro del VIII Centenario y las declaraciones efectuadas por Ángel Galindo sobre el origen de la Universidad, desplazando a la institución pública en favor de la católica. Ahora, con el nuevo equipo rectoral, ese tema parece estar zanjado, Myriam Cortés ha manifestado su respecto a la universidad pública y, según confirman ambas partes, la relación es "cordial".